

La Grand Poste récompensée pour le 1er «Prix du Patrimoine et du Matrimoine de Liège»



La Grand Poste domine la Meuse et la passerelle Saucy - Vdt.



Par [Gaspard Grosjean](#)
Rédacteur en chef de La Meuse Liège & Basse-Meuse
| Publié le 18/12/2021 à 12:00

Lecture zen

Les lauréats des pris du « patrimoine et du matrimoine de la Ville de Liège », une première en Cité ardente mais aussi en Wallonie, sont connus. Mention spéciale à la Grand Poste, qui rafle le prix du public et, surtout, le Grand Prix de ce concours.

C'est une grande première qui s'est tenue à Liège et dont les lauréats viennent d'être annoncés. En effet, les autorités communales de la Cité ardente ont lancé la première édition du « Prix du Patrimoine et du Matrimoine de la Ville de Liège ». Une première à Liège et une première en Wallonie.



L'événement aura désormais lieu tous les deux ans, en alternance avec le « Prix de l'Architecture et de l'Urbanisme ». L'objectif est simple : mettre à l'honneur des projets exemplaires par leur action visant à la conservation ou à la restauration du patrimoine bâti.



Les 11 membres du jury se sont donc réunis mercredi dernier pour choisir les lauréats parmi les 58 dossiers retenus dans trois catégories suivantes : « bien(s) classé(s) », « biens(s) non classé(s) à caractère patrimonial et matrimonial » et « élément(s) ponctuel(s) à valeur patrimoniale et matrimoniale ».

Bien classé

Pour la première catégorie, le lauréat est « **restauration d'une maison du XVIIe siècle au n°1 de la rue de Bex** ». Le jury a toutefois décerné deux mentions à la restauration du Perron, sur la place du Marché, et à la restauration d'un ensemble de maisons des XVIIe et XVIIIe siècles rue du Mont-Piété 5.



Bien non classé

Au niveau des « biens non classés », le gagnant est la **restauration de la maison Moderniste de l'architecte Snyers** située avenue des Platanes 37.

Éléments ponctuels



Enfin, pour les « éléments ponctuels », le prix va à la **restauration d'une loggia et d'une charpente à rue de la rue Maghin au numéro 87**.

Prix du public



Mais il n'y a pas que le jury qui a pu s'exprimer, puisque le public liégeois était, lui aussi, invité à voter durant 20 jours. Le succès fut au rendez-vous, puisque plus de 5.000 votes ont été comptabilisés. Et le gagnant de ce « prix du public » est la **restauration et la réaffectation de la Grand Poste**.

Prix de l'initiative

Un « prix de l'initiative », qui consacre une démarche originale exemplaire a aussi été décerné. En l'occurrence à deux vainqueurs même : la **réhabilitation de l'ancien Institut de Mécanique et la rénovation de la Cathédrale Saint-Paul**.



Grand Prix

Voilà pour les prix par catégories. Mais il y avait également un « Grand Prix ». Et c'est la **Grand Poste de Liège** qui est donc le lauréat 2021 de ce premier « Prix du matrimoine et du patrimoine de la Ville de Liège. »

De quoi mettre en valeur la richesse patrimoniale de la Cité ardente. « Plus de 11 % de l'ensemble du patrimoine classé de Wallonie est liégeois, rappelle l'échevine Christine Defraigne, qui porte l'initiative. Le territoire de la Ville de Liège compte 443 monuments ou sites classés sur 3.045 biens classés en Wallonie dont 26 classés « patrimoine exceptionnel ».



La Première échevine Christine Defraigne. - L.H.

La Première échevine estime que « le patrimoine est au service de toutes les communautés, de tous les habitants, et permet de se retrouver autour d'un projet commun. Il est aujourd'hui un facteur de cohésion sociale, qui constitue un élément de transmission entre les générations. Il est donc essentiel de le préserver ». Suite à ce prix, l'équipe de la Grand Poste a tenu à remercier tout le monde : « Merci à tous d'avoir voté pour nous ! Merci au jury de nous avoir sélectionné ! L'équipe est si fière de pouvoir participer au renouveau de ce lieu emblématique de Liège. On se réjouit de construire une nouvelle page de l'histoire de La Grand Poste avec vous tous ! »